



hilodirecto

PARO DE MAESTROS PÚBLICOS HONDUREÑOS

Maestros públicos hondureños iniciaron un nuevo paro progresivo hasta tanto el Gobierno resuelva el pago de los docentes en el tiempo y la cuantía establecida. El acuerdo de reanudar las protestas de forma progresiva y escalonada fue consensuado por el Consejo Consultivo de la Federación de Organizaciones Magisteriales de Honduras. Líderes gremiales de los 18 departamentos de la nación acordaron agudizar las medidas de presión contra el Gobierno, dirigidas también a demandar la derogación de las impopulares leyes emitidas sin la consulta con los educadores. (PL)

FALLECIÓ PRIMER MINISTRO ETÍOPE

El primer ministro de Etiopía, Meles Zenawi, falleció a la edad de 57 años, indicó un comunicado del Consejo de Ministros. Zenawi, quien en los últimos meses había desaparecido de la vida pública por una enfermedad, fue presidente de 1991 a 1995, año a partir del cual ejerció como Primer Ministro. Según el texto, el viceprimer ministro y titular de Asuntos Exteriores, Hailemariam Desalegn, liderará, de momento, el Consejo de Ministros y el Gobierno mantendrá sus compromisos continentales e internacionales. (EFE/PL)

BRASIL ANUNCIA INVERSIONES TECNOLÓGICAS

El Ministerio brasileño de Ciencia, Tecnología e Innovación anunció un programa por 250 millones de dólares para fomentar iniciativas en la industria del software y tecnología de la información, buscando reducir la brecha que tiene con países desarrollados. Los recursos serán invertidos hasta el año 2015 en áreas como desarrollo económico y social, innovación y emprendimiento, producción científica y competitividad a través del apoyo a capacitación de jóvenes, compras estatales a empresas que desarrollen software en el país o el contacto con centros mundiales de investigación, entre otras áreas. (AFP)

ECUADOR: VOLCÁN TUNGURAHUA ENTRA EN ERUPCIÓN

El volcán Tungurahua muestra una actividad eruptiva considerada entre moderada y alta, con la expulsión de rocas incandescentes, ceniza y la generación de poderosas explosiones que motivaron la evacuación espontánea de 110 familias de sectores aledaños. La técnica del Instituto Geofísico ecuatoriano, Mercedes Taipe, dijo que un sobrevuelo realizado sobre el coloso permitió observar que la caldera está completamente llena de material incandescente, que esporádicamente rueda por las laderas. "La caída de ceniza continúa en media docena de poblaciones y la posibilidad de generación de más flujos piroclásticos (de material incandescente) aún se mantiene", refirió. (AP)

ROBAN LOS PLANOS DEL ELÍSEO



Unas memorias USB que contenían los planos del Palacio del Elíseo, sede de la Presidencia de la República francesa (en la foto), así como los del Ministerio del Interior y de la prefectura de Policía, fueron robados del coche de un empresario en París. Las memorias con los planos de esos edificios sensibles estaban entre otros bienes personales sustraídos al empresario cuando dejó su coche aparcado mientras iba a buscar a una persona que llegaba a la estación de tren Gare de Lyon, en el este de la capital francesa. Los investigadores se inclinan por la tesis de que los ladrones no iban a buscar los planos de esos centros de poder, cuyos archivos no estaban codificados. (EFE)



Diversas organizaciones denunciaron que la violencia sexual se ha convertido en un patrón de conducta policial contra las estudiantes. FOTO: AP

Denuncian violencia sexual de Carabineros contra estudiantes en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 21 de agosto.—La Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, organizaciones no gubernamentales defensoras de los derechos humanos y un grupo de diputados nacionales solicitarán la formación de una comisión investigadora para analizar las "numerosas y graves" denuncias de violencia policial contra estudiantes en el país, reportó Telesur.

El congresista de Izquierda Ciudadana (IC), Sergio Aguiló, dijo que recibió en su despacho una serie de testimonios de afectadas por estos delitos, acompañados de múltiples denuncias de organizaciones sociales al respecto.

Desde la Corporación Humanas, ente adscrito al Centro Regional de

Derechos Humanos y Justicia de Género, la abogada Patricia Rada afirmó que la violencia sexual policial se ha constituido en "un patrón de conducta hacia las mujeres estudiantes", que a su juicio se hace cada vez "más frecuente y agravado".

"Los niños, las niñas y las adolescentes han sido víctimas de la violencia policial, del abuso tanto físico, psicológico como sexual", añadió la Corporación de Promoción y Defensa de los Derechos del Pueblo.

La petición será elevada al Gobierno nacional, como respuesta a los abusos policiales cometidos por el Cuerpo de Carabineros durante el desalojo de las tomas y marchas estudiantiles.

Crisis económica provoca aumento de suicidios en Italia

ROMA, 21 de agosto.—La crisis financiera global que estalló en el 2008 ha contribuido a un incremento de las tasas de suicidio e intentos de suicidio en Italia, según un artículo publicado hoy por la revista Journal of Epidemiology and Community Health.

Este estudio empleó un modelo de regresión que comparó las tendencias en el tiempo para los años de crisis (2008-2010) con las de los años previos a la crisis (2000-2007) y encontró que entre el 2008 y el 2010 hubo 290 casos más de suicidio e intento de suicidio debido a razones económicas y atribuibles a causas económicas, reporta EFE.

"Estos resultados preliminares tienen implicaciones de política importantes", afirmó uno de los investigadores. "Los programas de austeridad diseñados para

lidiar con los déficit presupuestarios causados por la crisis están causando significativo sufrimiento humano en la población en general", precisó.

Los autores describieron como "el primer movimiento popular sobre salud mental en Europa", la protesta que llevaron a cabo en mayo pasado frente a las oficinas de impuestos en Boloña (Italia) las viudas de hombres que se suicidaron, quienes alegaron que los recortes destinados a bajar el gasto gubernamental y los impuestos para incrementar la recaudación fiscal habían puesto a sus esposos en peligro.

Las tendencias generales de suicidios en Italia son coherentes con las de otros países europeos donde estos se incrementaron rápidamente desde el comienzo del colapso financiero en el 2008, de acuerdo con el estudio.

Exigen retorno a la democracia en Paraguay para celebrar elecciones

ASUNCIÓN, 21 de agosto.—El Frente Guasú, que agrupa a los partidos y organizaciones de izquierda paraguayas, exigió hoy la inmediata restitución del orden democrático para la celebración de elecciones mínimamente libres en el país.

La agrupación, integrada por más de 20 entidades políticas y sociales que apoyaron la elección del destituido presidente Fernando Lugo en el 2008 y lo acompañaron durante su gobierno, se refirió así a la convocatoria hecha por el Tribunal Superior de Justicia Electoral para los comicios de abril del 2013.

Se hace la convocatoria luego de un golpe de Estado parlamentario y con un usurpador, Federico Franco, ilegítimamente instalado en la presidencia de la República y un Tribunal cuya legitimidad está en cuestión porque apoyó la supuesta legalidad

de ese acto golpista, agregó.

El Frente demandó el cese de la persecución política e ideológica, la reposición de más de 1 500 funcionarios públicos despedidos por estar contra el golpe de Estado y el cese de la violación de los derechos humanos.

Reclamó terminar con la persecución, tortura y detención de los campesinos injustamente aprehendidos tras el enfrentamiento con la policía en la localidad de Curuguaty durante un desalojo y cesar con las limitaciones a la libertad de expresión en la Televisión Pública, Radio Nacional de Paraguay y Radio Carlos López.

En suma, exigimos el inmediato retorno a la democracia y a condiciones en que se puedan desarrollar elecciones limpias y transparentes, concluyó la declaración. (PL)

Siria tacha de propaganda electoral las palabras de Obama sobre armas químicas

MOSCÚ, 21 de agosto.—

El viceprimer ministro sirio, Qadri Jamil, tachó hoy de propaganda electoral las afirmaciones del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, sobre que el uso de armas químicas en Siria podría precipitar una acción militar norteamericana, reportó EFE.

"En lo que se refiere a las declaraciones de Obama, son unas amenazas provocadoras y propagandísticas, relacionadas con las próximas elecciones", dijo Jamil en rueda de prensa, según las agencias locales.

Jamil, que mantuvo hoy consultas con el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, aseguró que "ahora tienen lugar diferentes maniobras en conexión con las elecciones presidenciales en Estados Unidos".

"Desde el veto ruso-chino (en el Consejo de Seguridad de la ONU) Occidente busca una posibilidad para la intervención militar en Siria, pero nosotros debemos decir que esa invasión es imposible", señaló.

El alto funcionario sirio insistió: "Occidente busca una excusa para intervenir directamente en los asuntos de nuestro país. Si esa excusa no funciona, buscarán otra nueva".

"El que piensa en eso, se ve que busca una propagación de la crisis que afectaría no solo a Siria. La intervención militar en Siria crearía un precedente muy peli-



Jamil llegó a Moscú junto a otros funcionarios sirios, para discutir las posibles soluciones a la crisis. FOTO: REUTERS

groso para su repetición en otros rincones del mundo", señaló.

Jamil calificó esta postura de "un menosprecio de los derechos del pueblo sirio a la autodeterminación y a decidir su propio destino" y destacó que las afirmaciones de Obama le traen a la memoria "la historia de Iraq y las armas de destrucción masiva".

"Después de que Iraq fuera conquistado se aclaró que allí no había ninguna arma de destrucción masiva", señaló el viceprimer ministro sirio, antiguo líder del opositor Frente Popular por el Cambio y la Liberación de Siria.

Obama advirtió ayer de que cualquier tentativa de emplear armas químicas en Siria por parte del régimen tendría "enormes consecuencias" y haría que Washington considerase seriamente una acción militar en el país árabe.

"Hasta ahora no hemos ordenado una acción militar en el país, pero hay algo que es crítico para nosotros, y es la cuestión de las armas químicas", afirmó.